

Distinción internacional al doctor Adolfo Rodríguez Gallardo

- Le fue otorgada por su trayectoria profesional

El pasado 14 de agosto de 2008 el doctor Adolfo Rodríguez Gallardo, titular de la Dirección General de Bibliotecas de la Universidad Nacional Autónoma de México, fue galardonado con la Medalla de Honor por la *International Federation of Library Associations and Institutions* (IFLA), durante la ceremonia de clausura de su 74^a. Conferencia General y Congreso Mundial, en Québec, Canadá.

La IFLA es una institución cuya actividad impacta –desde hace varias décadas– muy positivamente en el desarrollo de la actividad y las organizaciones bibliotecarias a nivel mundial. Cuenta con una compleja organización directiva, en la cual el doctor Rodríguez Gallardo logró incursionar en 2005 como uno de los diez miembros que integran el Consejo Directivo. Posteriormente contendió por el puesto de presidente-electo 2007-2009, aventajándolo por un margen relativamente pequeño la sudafricana Ellen Tise. A este proceso electoral le siguió la entrega de esta importante distinción, con el precedente de un activo desempeño en IFLA, ya que el doctor Rodríguez Gallardo es miembro desde el año de 1974 y durante este tiempo ha desempeñado los cargos de presidente de la Sección de América Latina y el Caribe, de la División de Desarrollo de la Bibliotecología en los Países del Tercer Mundo, y en estos momentos pertenece al Consejo Asesor de Bibliotecología para el Tercer Mundo.

Al respecto, el doctor Rodríguez Gallardo ha comentado que como miembro de IFLA ha trabajado en beneficio de un mejor servicio biblio-



tecario para los usuarios de los distintos tipos de bibliotecas. Asimismo, ha sido testigo cercano de las transformaciones que ha tenido esta Federación, la cual agrupa a la mayoría de las asociaciones bibliotecarias nacionales e internacionales, escuelas, centros de investigación y otras entidades. Entre estas transformaciones destaca que esta asociación –originalmente europea– pasó a ser un organismo de carácter mundial, constituido por ocho divisiones, 45 secciones y varios grupos de trabajo.

En lo que se refiere al ámbito académico, el doctor Adolfo Rodríguez ha contribuido como docente e investigador en el fortalecimiento de la práctica bibliotecaria, para lo cual se hace necesario, como él mismo lo ha señalado, "...que la educación bibliotecológica se enfoque en su responsabilidad social y se practique en la transformación de los dos valores que ha sido el fundamento de nuestra profesión: la libertad de expresión y el li-

bre acceso a la información de todos los individuos sin importar su edad, sexo, religión o raza, ni su condición social, económica o política, ni su orientación sexual o de cualquier otro tipo”.¹

Este concepto es el reflejo de un hombre que ha dedicado gran parte de su vida profesional a fortalecer la actividad bibliotecológica en nuestra región. Es por esta razón, y por su desempeño en IFLA, que le fue concedida la Medalla de Honor, lo cual resulta muy alentador, porque se encuentra entre las 10 personas que han sido seleccionadas a lo largo de 75 años de la fundación de IFLA.

No menos importante es su trayectoria como investigador en el Centro Universitario de Investigaciones Bibliotecológicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la cual se ha enfocado al estudio del impacto social de la lectura, la utilización de la tecnología de la información en la sociedad y la educación bibliotecológica, en sus distintos niveles.

Del mismo modo destaca su participación en diversas instituciones bibliotecarias como la American Library Association (ALA), la Asociación Mexicana de Bibliotecarios (AMBAC) y el Colegio Nacional de Bibliotecarios (CNB), lo que le ha permitido contribuir a su actividad docente impartiendo temas de actualidad en beneficio de los estudiantes del Programa de Posgrado en Bibliotecología y Estudios de la Información, de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, de la Escuela Nacional de Biblioteconomía y Archivonomía (ENBA) y de otras universidades estatales.

Rosario Rodríguez León

Secretaría Técnica de Difusión y Relaciones,
Dirección General de Bibliotecas, UNAM.

¹ *Presidential Elections 2007-2009*. [en línea] <<http://www.ifla.org/III/gb/2007/Gallardo07-es.htm>>

CNB: cambio de Consejo Directivo

NOTI

EVENTOS

El Consejo Directivo 2008 – 2010 del Colegio Nacional de Bibliotecarios rindió protesta el pasado 26 de septiembre de 2008 en el auditorio “Rodrigo Gómez” del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos, CEMLA, en la ciudad de México.

En representación del doctor Kenneth G. Coates Spry, director del Centro, Luiz Barbosa, subdirector general, dio la bienvenida a los asistentes destacando la gran labor que realizan los bibliotecarios mexicanos en el ámbito profesional.

El Consejo Directivo 2005-2007, integrado por José Alfredo Verdugo Sánchez, presidente; Patricia Hernández Salazar, vicepresidenta; Lilia Edith Escobar Velázquez, primera secretaria propietaria; Laura Figueroa Barragán, segunda secretaria propietaria; Patricia Rodríguez Vidal, primera secretaria suplente; Emma Norma Romero Tejeda, segunda secretaria suplente; José Tomás Palacios Medellín, tesorero e Isabel Espinosa Becerril, subtesorera, rindió su informe destacando su importante labor a través del incremento de las membresías y del fortalecimiento de las relaciones con la Dirección General de Profesiones, la comunicación al interior del Colegio y con los socios, la comunicación e interrelación con las escuelas de la especialidad,



BIBLIOTECA
Universitaria



Fotografías: Juan Gabriel Rivera Avilés

la defensa de la profesión bibliotecaria, la publicación y socialización de los trabajos realizados por el Colegio, la certificación de los programas educativos de la especialidad, y, por supuesto, la presencia del Colegio y de la profesión bibliotecaria ante la sociedad.

El informe se complementó con la presentación de un video, en el cual se detallaron los trabajos realizados por el Consejo Directivo 2005-2007.

Posteriormente, se realizó de forma emotiva la entrega de un reconocimiento especial a la doctora Estela Morales Campos, quien por su destacada y gran trayectoria académica dentro del área bibliotecológica se hizo merecedora a esta distinción. José Alfredo Verdugo,

presidente saliente, expresó la calidad humana y profesional con la que la doctora Morales ha llevado a la bibliotecología en el marco internacional, destacando su desarrollo académico y profesional, sus publicaciones de toda índole y su cargo como coordinadora de Humanidades de la Universidad Nacional Autónoma de México, siendo la primera bibliotecóloga en ocupar una responsabilidad de tal envergadura.

La doctora Morales Campos expresó su agradecimiento a José Alfredo Verdugo y a todos los bibliotecólogos asistentes al evento, enfatizando que seguirá luchando porque cada día se reconozca a más altos niveles profesionales al bibliotecólogo. Agradeció profunda y sentidamente la distinción de la que fue objeto.

Por otra parte, Jaime Ríos Ortega, presidente de la Comisión de Honor y Justicia, tomó la protesta a los integrantes del Consejo Directivo 2008-2010, conformado por Sergio López Ruelas, presidente; Diana González Ortega, vicepresidenta; Ariel Rodríguez García, primer secretario propietario; Daniel Moreno Jiménez, segundo secretario propietario; Rafael Pagaza García, primer secretario suplente; Patricia de la Rosa Valgañón, segunda secretaria suplente; Martha Ibáñez Marmolejo, tesorera y Blanca Estela Solís Valdespino, subtesorera.

El presidente para el periodo 2008-2010, Sergio López Ruelas, enfatizó el gran trabajo que realizará con el nuevo Consejo Directivo, en el cual pondrá todo su dinamismo y experiencia para lograr beneficios sustanciales para el gremio de bibliotecarios profesionales, considerando importante la participación de todos y cada uno de los que conforman el Colegio Nacional de Bibliotecarios. Al final del evento, la empresa Library Outsourcing ofreció un vino de honor.

Jesús Francisco García Pérez

Instituto de Investigaciones Sociales (IIS), UNAM

FEBRERO

FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO DE LA HABANA 2009

La 18ª. edición de la Feria Internacional del Libro de Cuba se desarrollará del 12 al 22 de febrero de 2009 en La Habana, Cuba.

Informes:

<http://portal.bibliotecasvirtuales.com/eventos/feria-del-libro-de-la-habana>

FILPM 2009

Del 18 de febrero al 1º de marzo de 2009, la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México llevará a cabo la xxx Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería, en el Centro Histórico de la Ciudad de México.

Informes:

<http://feria.mineria.unam.mx/infogral.html#>

VII CONGRESO INTERNACIONAL DE INFORMÁTICA EN SALUD

El Ministerio de Informática y Comunicaciones y el Ministerio de Salud Pública de la República de Cuba invitan al VII Congreso Internacional de Informática en Salud "Las TIC y la gestión del conocimiento en el desarrollo de la salud", que se celebrará del 9 al 13 de febrero de 2009 en La Habana, Cuba.

Informes:

<http://www.informatica2009.sld.cu/>

MARZO

ISKO 2009

La Universidad Politécnica de Valencia celebrará su IX Congreso ISKO bajo el lema "Nuevas perspectivas para la difusión y organización del conocimiento", del 11 al 13 de marzo, en Valencia, España.

Informes:

<http://www.iskoix.org/>



ABRIL

FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO DE BUENOS AIRES 2009

Del 23 de abril al 11 de mayo de 2009 tendrá lugar en La Rural, Predio Ferial de Buenos Aires, Argentina, la 35ª. Feria Internacional del Libro de Buenos Aires.

Informes:

www.el-libro.org.ar/

4CCC 2009

La Universidad Autónoma de Bucaramanga efectuará del 23 al 25 de abril de 2009 The Fourth Colombian Computing Conference, en Bucaramanga, Colombia.

Informes:

http://serverlab.unab.edu.co:8080/wikimedia/index.php/English_Version

MAYO

FESABID 2009

La Federación Española de Sociedades de Archivística, Biblioteconomía, Documentación y Museística convoca a sus XI Jornadas Españolas de Documentación, a realizarse del 20 al 22 de mayo de 2009, en Zaragoza, España.

Informes:

<http://www.fesabid.org/zaragoza2009/>

XII Congreso de Archivística de Cataluña

La Asociación de Archivística de Cataluña llevará a cabo del 21 al 23 de mayo de 2009 el XII Congreso de Archivística de Cataluña, en Tarragona, España.

Informes:

<http://www.arxiv.org>

MUNDO INTERNET 2009

La Asociación de Usuarios de Internet convoca a su XII Congreso Iberoamericano de Internet, Telecomunicaciones y Sociedad de la Información, el cual se realizará del 11 al 14 de mayo de 2009, en Madrid, España.

Informes:

<http://www.mundointernet.es/index.php?body=ppal&lang=es>



JULIO

ISSI 2009

Del 28 al 31 de julio tendrá lugar *The 12th International Conference on Scientometrics and Infometrics* en Río de Janeiro, Brasil, organizada por BIREME/PAHO/WHO.

Informes:

<http://www.issi2009.org/php/level.php?lang=en &component=32>

SIECI 2009

The International Institute of Informatics and Systemics invita a su Sexto Simposium Iberoamericano en "Educación, Cibernética e Informática: SIECI 2009", del 10 al 13 de julio de 2009, en Orlando, Florida, Estados Unidos.

Informes:

<http://www.iiis2009.org/cisci/website/default.asp?vc=7>

JENUI 2009

La Asociación de Enseñantes Universitarios de la Informática llevará a cabo sus Jornadas de Enseñanza Universitaria de Informática, del 8 al 10 de julio en la Universitat Politecnica de Catalunya.

Informes:

<http://jenui2009.fib.upc.edu/>

AGOSTO

IFLA 2009

Del 23 al 27 de agosto de 2009 se realizará el Congreso Mundial de Bibliotecas e Información: 75 Congreso y Consejo General de la IFLA, en Milán, Italia, bajo el tema "Las bibliotecas crean futuros a partir de la herencia cultural".

Informes:

<http://www.ifla.org/IV/ifla75/index-es.htm>

SAA 2009

Del 11 al 16 de agosto de 2009 tendrá verificativo *The Annual Meeting of The Society of American Archivists*, en Austin, Texas.

Informes:

<http://www.archivists.org/conference/austin2009/AM09-call.asp>

Sección a cargo de: Rosario Rodríguez León